

ADDENDA A «FLORA DE ALMERIA»

Por

*Antonio Pallarés Navarro

*A Mila, mi esposa,
en compensación
de tantas ausencias*

A finales de 1987, R. SAGREDO por mediación del I.E.A. de la Excma. Diputación, publica su *Flora de Almería*. Durante el tiempo de su confección por el autor, todos nuestros hallazgos en esta materia los hemos puesto a su disposición, contribuyendo, modestamente, a que el catálogo florístico descriptivo de nuestra provincia fuera lo más completo posible.

Con dicha publicación y una vez conocida en su totalidad, por un lado nos sentimos un poco liberados de esa obligación y por otro, observamos deficiencias de omisión de taxa que estimamos necesario subsanar. Queremos decir que, en estas breves páginas, no se pretende ninguna crítica de la obra mencionada y sólo intentamos irla completando con éste y futuros trabajos.

En nuestra provincia, de geografía, climatología y geología tan cambiantes, siempre es posible encontrar el arcabuco montano, el barranco umbrío o el escarpe rocoso aislado, verdaderos nichos ecológicos que el botánico debe estudiar aunque ello le suponga un gran trabajo, en la seguridad de que su esfuerzo se verá recompensado con el descubrimiento de algún espécimen florístico de interés, cuya oculta quietud, aun con gran pesar, debe dar a conocer pero no alterar. Es como ir sorprendiendo los pequeños arcanos de la Naturaleza, tarea que siempre resulta apasionante.

Para cada especie o subespecie, se señala su nombre correcto, lugar de su publicación, sinónimos, descripción, fenología, área de distribución general, así como localidades en las que la hemos herborizado en nuestra provincia, municipio y coordenada UTM en cuadrícula de 1 Km.

De la mayoría de las especies se aportan sus encuadres fitosociológicos, ya que seguimos creyendo que esta ciencia aporta datos precisos para explicar esa aparente anarquía que adoptan las especies en su distribución, en cuanto que nos

*Del Instituto Andaluz de Reforma Agraria y del I.E.A.